



MCC Gemeinde Stuttgart

Pressemitteilung

Stuttgart, 27. November 2017

Metropolitan Community Church
Salz der Erde
MCC Gemeinde Stuttgart e.V.

Das achte Mal: der „Rosa Detlef“ geht an ...

Preis für besonderes Engagement wird am 3.12. verliehen

Pfarrer Dr. Axel Schwaigert
Schwabenbergstraße 29A
70190 Stuttgart

Telefon 0711/2 84 19 63
eMail pfarrer@ufmcc.de
www.ufmcc.de

BW Bank, BIC SOLA DE ST 600
IBAN DE53 6005 0101 0004 6203 76

Stuttgart. Schon zum achten Mal wird in diesem Jahr mit dem „Rosa Detlef“ der Preis verliehen, der besonderes Engagement rund um die Themen Homo-, Bi-, Trans- und Intersexualität honoriert.

Der Festakt findet am 3. Dezember 2017 ab 16 Uhr im Theater Rampe statt (Filderstraße 47, 70180 Stuttgart). Es ist barrierefrei erreichbar. Die Laudatio werden **Leni Breimayer** (MdB, Vorstandsmitglied Sisters e.V. und SPD-Landesvorsitzende) und **Christine Jacobi** (Abteilungsleiterin im Sozialministerium) halten. Zahlreiche prominente Gäste aus Politik, Gesellschaft und Kultur sind geladen. Musikalisch begleiten wird **Olaf Bossi** zugunsten des Hilfsprojekts für AIDS-Waisen **Go for Zanzibar e.V.**

Aus vielen Vorschlägen aus der Bevölkerung hat die Jury – bestehend aus der Stuttgarter Sozialbürgermeisterin a.D. Gabriele Müller-Trimbusch, Travestie-Star Frl. Wommy Wonder sowie dem Pfarrer der MCC-Gemeinde Dr. Axel Schwaigert – drei Einzelpersonen und drei Gruppen nominiert: in der Kategorie Einzelperson sind dies **Peter Grohmann** (Die AnStifter e.V.), **Thomas Ott** (Buchladen Erbkönig), **Jossi Wieler** (Intendant der Staatsoper Stuttgart).

In der Kategorie Gruppe sind für den *Rosa Detlef* nominiert:

Frauenberatungs- und Therapiezentrum Stuttgart (Fetz) e.V., Musica Lesbiana, Kulturzentrum für Frauen SARAH e.V.

Wer den *Rosa Detlef 2017* erhält, wird während des Festakts verkündet. Zu der Preisverleihung sind alle Interessierten herzlich eingeladen.

Mit der Verleihung des *Rosa Detlef* an Menschen und Organisationen, die an einer besseren Gesellschaft arbeiten, sollen andere ermutigt werden, sich selbst offen und mit Zivilcourage zu engagieren. 2010 wurde der Preis an die Selbsthilfegruppe für Eltern von homosexuellen Kindern in Stuttgart und Frl. Wommy Wonder verliehen. 2011 ging er an Laura Halting-Hoppenheit und die VelsPol-BW e.V., den Verein lesbischer und schwuler Polizeibediensteter in Baden-Württemberg, 2012 an den Stuttgarter Stadtdekan Hans-Peter Ehrlich und das Tübinger Frauencafé achtbar e.V. 2013 wurden Erwin Staudt, der ehemalige Präsident des VfB, und der CSD Konstanz ausgezeichnet, 2014 waren es Kultusminister Andreas Stoch sowie GL@D (das Mitarbeiter Netzwerk Gay, Lesbian, Bisexual at Daimler AG). 2015 wurden Chris Michl (CSD-Orga-Team) und das Präsidium des 35. Deutschen Evangelischen Kirchentags ausgezeichnet. 2016 hießen die Preisträger Martin Wolff und Gay and Gray.

Der Name der Auszeichnung erinnert an die Verfolgung Homosexueller während der NS-Zeit, als schwule Männer einen Rosa Winkel tragen mussten. Die Salz der Erde MCC Gemeinde Stuttgart wurde im April 2000 gegründet und ist ein Teil der größten Organisation von Lesben, Schwulen, Bisexuellen und Transgender weltweit, ohne auf diese Gruppen beschränkt zu sein. Die Gemeinden der Metropolitan Community Church verstehen sich als Kirche, die niemanden ausgrenzt.

MCC ist Kirche
für alle



MCC Gemeinde Stuttgart

INFOS ZUM ROSA DETLEF

Was ist der Rosa Detlef?

Hinter dem Namen steckt ein Preis, den Salz der Erde MCC Gemeinde Stuttgart gestiftet hat und seit 2010 jährlich verleiht. Der Preis besteht aus einer Skulptur, die den Rosa Winkel aufgreift.

Wer kann den Rosa Detlef bekommen?

Menschen, Gruppen oder Organisationen in der Region Stuttgart oder in Baden-Württemberg, die sich um die Schwul/Lesbisch/Bi/Trans-Gemeinschaft verdient gemacht haben.

Menschen, die durch ihre Arbeit, ihren Einsatz oder durch Zivilcourage die Welt für Homo- und Transsexuelle – und damit für alle – ein bisschen besser gemacht haben.

Zum Beispiel jemand, der auf dem Schulhof zu einem schwulen Klassenkameraden stand, als ihn alle anderen ausgelacht haben;

jemand, der für Inklusivität am Arbeitsplatz stritt;

jemand, der unermüdlich dafür sorgt, dass es besondere Angebote in der schwul-lesbischen Szene gibt;

jemand, der sich um Ausgegrenzte und Menschen am Rande der Gesellschaft kümmert;

jemand, der sich für die vollständige Gleichstellung stark macht.

Wer sind die Juroren?

Gabriele Müller-Trimbusch (Stuttgarter Sozialbürgermeisterin a. D.)

Fr. Wommy Wonder

Pfarrer Dr. Axel Schwaigert (Salz der Erde MCC Gemeinde Stuttgart)

Mehr Info zu MCC in Kurzform:

MCC ist die größte Organisation von Lesben, Schwulen, Bisexuellen und Transgender weltweit, ohne auf diese Gruppen von Menschen beschränkt zu sein.

MCC hat weltweit etwa 250 Gemeinden mit etwa 18.000 Mitgliedern.

In Deutschland gibt es MCC-Gemeinden in Hamburg, Köln und Stuttgart.

Salz der Erde MCC Gemeinde Stuttgart feierte 2015 ihr 15-jähriges Bestehen.

MCC steht für eine Kirche, in der niemand ausgegrenzt wird.

MCC hat den Christopher Street Day (Gay Pride) in den USA ins Leben gerufen, ebenso den Welt-AIDS-Tag.

MCC war der Motor für die vollkommene Gleichstellung von Lesben und Schwulen in Kanada und die Gesetzgebung dort.

MCC-Mitglieder haben in Kalifornien erfolgreich auf ihr Recht zu heiraten geklagt.

MCC traut heterosexuelle, lesbische und schwule Paare.

Metropolitan Community Church
Salz der Erde
MCC Gemeinde Stuttgart e.V.

Pfarrer Dr. Axel Schwaigert
Schwabenbergstraße 29A
70190 Stuttgart

Telefon 0711/2 84 19 63
eMail pfarrer@ufmcc.de
www.ufmcc.de

BW Bank, BIC SOLA DE ST 600
IBAN DE53 6005 0101 0004 6203 76

MCC ist Kirche
für alle